

Nouveautés

Olivier DUSSOPT a été nommé le 20 mai 2022 ministre du Travail par la Première ministre Elisabeth Borne, à qui il succède.

Il était auparavant Ministre délégué chargé des Comptes publics auprès de Bruno Le Maire, ministre de l'Économie, des Finances et de la Relance au sein du gouvernement de Jean Castex.

8,4 %

C'est la part des demandeurs d'emploi en situation de handicap en 2021 (contre 7.8 % en 2021). Ils ne représentaient que 4,6 % des recrutements recensés par Pôle emploi (Agefiph).

Le saviez-vous

Les premières élections professionnelles des travailleurs indépendants utilisant des plateformes de mise en relation se sont tenues du 9 au 16 mai 2022.

Ces élections ont été organisées dans le cadre de deux scrutins distincts. Les organisations ayant atteint ou dépassé les 5 % des suffrages exprimés (qui est le seuil nécessaire pour pouvoir prétendre à la représentativité) sont :

- Secteur VTC : Association des VTC de France . Union-Indépendants ; association des chauffeurs Indépendants lyonnais ; FO ; Fédérations nationales des autoentrepreneurs et microentrepreneurs ; CFTC ; Unsa ;
- Secteur des livreurs de marchandises : Fédération nationale des autoentrepreneurs et microentrepreneurs ; CGT ; Union Indépendants ; Fédération SUD commerces et services.

Quelques décisions...

Elections professionnelles **et neutralité de l'employeur** :

Les irrégularités directement contraires aux principes généraux du droit électoral (comme l'obligation de **neutralité de l'employeur**) constituent une cause d'annulation des élections indépendamment de leur influence sur le résultat des élections.

C'est à celui qui invoque la violation par l'employeur de son obligation de neutralité d'en rapporter la preuve (Cass. soc., 18 mai 2022, n° 20-21.529).

Délai de carence et convention collective : Les dispositions de l'article L. 1244-4 du Code du travail font obstacle à ce qu'une convention collective ou un accord de branche puisse prévoir que le délai de carence ne s'appliquera pas de façon générale dans tous les cas de succession de contrats à durée déterminée (CE, 27 avril 2022, n° 440521).

Prescription de l'action en qualification d'un contrat de travail :

L'action par laquelle une partie demande de qualifier un contrat, dont la nature juridique est indécise ou contestée, de contrat de travail se prescrit par 5 ans à compter de la cessation de la relation contractuelle. Le point de départ est la date de cessation de la relation contractuelle (Cass. soc., 11 mai 2022, n° 20-18.084 et 20-14.421).

À noter

Taux de chômage en France

Au premier trimestre 2022, le taux de chômage au sens du Bureau international du Travail (BIT) est ainsi quasi stable à 7,3 % de la population active en France (- 0,1 point), après avoir diminué de 0,6 point le trimestre précédent. Il est inférieur de 0,8 point à son niveau un an auparavant, et 0,9 point au-dessous de son niveau d'avant la crise sanitaire (fin 2019) (Insee, information

Work in progress

Un projet de loi présenté par le ministre du Travail lors du Conseil des **ministres du 11 mai 2022 prévoit de ratifier l'ordonnance n° 2022-543 du 13 avril 2022 relative à l'activité partielle de longue durée (APLD)**.

L'ordonnance a reporté du 30 juin au 31 décembre 2022 la date jusqu'à laquelle les entreprises peuvent transmettre à l'administration pour validation ou homologation les accords ou documents unilatéraux mettant en place l'APLD.

L'ordonnance permet également aux entreprises qui auront mis en place l'APLD au 31 décembre 2022 de transmettre, après cette date, des avenants de révision ou des documents d'adaptation de leurs documents unilatéraux.